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令 和 ６ 年 度  第７回定例教育委員会  会議録 

 

１ と き   令和6年10月23日（水）14:00～14:50 

 

２ ところ   奥の細道むすびの地記念館2階 多目的室1 

                

３ 出席委員  細江敦教育長、河合保孝委員、堀哲也委員、沼口諭委員、松岡敦子委員 

 

４ 事務局   平松事務局長、鈴木庶務課長、佐藤庶務課長、小塩庶務課長、 

小倉学校教育課長、伊藤教育総合研究所長、林社会教育スポーツ課長、 

髙橋学校給食センター所長、橋本図書館長、 

立木日本昭和音楽村管理事務所長、大橋文化振興課主幹、 

朝倉文化振興課主幹、吉安庶務課主幹、中野庶務課主幹 

 

５ 傍聴者   なし 

 

６ 議 題 

議第５３号 大垣市教育総合研究所管理運営規則の一部改正について 

議第５４号 大垣市上石津郷土資料館運営委員会委員の委嘱について 

議第５５号 墨俣一夜城（大垣市墨俣歴史資料館）運営委員会委員の委嘱について 

議第５６号 大垣市日本昭和音楽村運営協議会委員の委嘱について 

 

報告事項  

１ 第２回大垣市第２次教育振興基本計画（学校教育分野）策定委員会の報告 

について 

２ 第２回大垣市第２次教育振興基本計画（社会教育分野）策定委員会の報告 

について 

３ 第２回大垣市第２次教育振興基本計画（文化振興分野）策定委員会の報告 

について 

４ 部活動地域移行 新たな実施主体（地域クラブ）の認定について 

５ 寄附採納について 

６ 学校のいじめに関する重大事態（発生に関する報告）について 

    

     



2 

７ その他 

   報告事項6については、14時40分から14時50分に、非公開にて開催した。 
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 開会 14:00 

発言者 発言内容 

細江 教育長 それでは、ただいまより、令和6年度第7回定例教育委員会を開催し

ます。本日の議事日程をご覧ください。議事日程に非公開で審議すべ

き案件が記載されておりますが、このとおり扱うことにご異議ありま

せんか。 

＜異議なしの声＞ 

非公開については、このとおり扱うものといたします。 

 

それでははじめに、 

議第53号「大垣市教育総合研究所管理運営規則の一部改正について」 

説明をお願いします。 

伊藤  教育総

合研究所長 

議第53号「大垣市教育総合研究所管理運営規則の一部改正について」 

 

主な改正点は、大垣市教育総合研究所運営委員会の委員の見直しを

行うもので、これまで委員に教育委員会事務局職員として、教育長と

学校教育課長が入っておりましたが削除すること、また、教育長とし

ていた委員会の会長を委員の互選とすることでございます。 

施行期日は、令和7年4月1日でございます。 

委員 削除した理由は何ですか。 

伊藤  教育総

合研究所長 

教育委員会事務局は研究所と同じ立場であると考えましたので削除

いたしました。 

委員 現行の規則は何年くらい続いていますか。 

伊藤  教育総

合研究所長 

教育総合研究所ができてからだと思います。 

委員 その時はその方が良かったということですよね。 

伊藤  教育総

合研究所長 

教育長や学校教育課長からもその場でご意見をいただく流れできて

いたと思いますが、今は事務局側とし、主に外部からのご意見をいた

だく事としたいと考えました。 

細江 教育長 いずれにしても運営委員会には事務局側として参加いたしますの

で、より外部の意見が増えることになります。 

細江 教育長 その他ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。 

それでは、議第53号議案について、承認してよろしいか。 

＜異議なしの声＞ 
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発言者 発言内容 

議第53号議案は承認されました。 

 

それでは次の議案に入ります。 

議第54号「大垣市上石津郷土資料館運営委員会委員の委嘱について」 

議第55号「墨俣一夜城（大垣市墨俣歴史資料館）運営委員会委員の

委嘱について」 

説明をお願いします。 

朝倉  文化振

興課主幹 

議第54号「大垣市上石津郷土資料館運営委員会委員の委嘱について」 

議第55号「墨俣一夜城（大垣市墨俣歴史資料館）運営委員会委員の

委嘱について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

細江 教育長 ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。 

それでは、議第54，55号議案について、承認してよろしいか。 

＜異議なしの声＞ 

議第54号、55号議案は承認されました。 

 

それでは次の議案に入ります。 

議第56号「大垣市日本昭和音楽村運営協議会委員の委嘱について」 

説明をお願いします。 

立木  日本昭

和音楽村管理

事務所長 

議第56号「大垣市日本昭和音楽村運営協議会委員の委嘱について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

細江 教育長 ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。 

それでは、議第56号議案について、承認してよろしいか。 

＜異議なしの声＞ 

議第56号議案は承認されました。 

 

それでは次に、報告事項に移ります。 

報告事項1「第2回大垣市第2次教育振興基本計画（学校教育分野） 

策定委員会の報告について」 

説明をお願いします。 

小倉  学校教

育課長 

報告事項1「第2回大垣市第2次教育振興基本計画（学校教育分野） 

策定委員会の報告について」 
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発言者 発言内容 

主な発言といたしましては、基本目標2の⑴「仲間との関係に満足し

ている子ども割合」を100％にする目標設定につきまして、委員からは、

達成困難な目標設定の妥当性や学校現場が数字だけにとらわれすぎる

可能性が指摘されました。また、満足していない子に焦点を当てた対

応の重要性も指摘され、再検討を求められました。 

基本目標3の⑵「ＣＥＦＲ Ａ1レベル相当以上の英語力を有する中

学2年生の割合」について、令和5年度の基準値83％を下回る80％を目

標値として設定する説明を求められ、大垣市の実績が全国的に見ても

好結果であること、また中学校2年生の母集団が毎年変わることをふま

え、80%維持を目標としたい旨を報告いたしました。 

基本目標3の⑵「時間や心にゆとりをもって子どもに向き合えると感

じる教員の割合」について、教員だけでなく事務職員や子どもに関わ

る全ての職員を対象とすべきではないかという提案がありました。こ

れは「チーム学校」の意識を育てる観点から重要な指摘だと考えてお

ります。 

細江 教育長 ご意見をもとに再検討し、良いものにブラッシュアップしていきま

す。指標等につきましては、施策に繋げることができるということと、

教育現場へのメッセージを込めておりますが、見直しを進めてまいり

ます。 

細江 教育長 ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それでは、次の報告事項に

入ります。 

 

報告事項2「第2回大垣市第2次教育振興基本計画（社会教育分野） 

策定委員会の報告について」 

説明をお願いします。 

林  社会教育

スポーツ課長 

報告事項2「第2回大垣市第2次教育振興基本計画（社会教育分野） 

策定委員会の報告について」 

主な発言といたしましては、「おしゃべりサロン」や「スイトピア子 

どもクラブ」などの参加者数を指標とするのは良いが、それらの活動 

を、もっと市民に広く周知させるべきではないかという意見をいただ 

きました。 

「おしゃべりサロン」につきましては、チラシを市内の小中学校全 

ての保護者に配付するとともに、広報おおがきやＳＮＳでも市民に周

知し、市民カレンダーにも開催日がわかるように記載しておりますが、 
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発言者 発言内容 

今後は、家庭教育支援スタッフが家庭教育学級の参加者に直接ＰＲす 

る機会を増やしていくことを回答いたしました。 

 また、小学校区ごとに家庭教育支援チームを設置し、支援チームの 

活動の地域への定着を図る取組が重要であるという意見につきまして 

は、現在のスタッフの人数（23名）では、小学校区ごとにチームを作 

れるほどではないこと、今後は、スタッフの人材確保と人材育成に努 

めていくことを回答いたしました。 

 その他に、基本目標の具現化を図るために適切な指標が設定されて 

いることや、実績に基づく目標値となっており、現実的な数値である 

という意見をいただきました。 

細江 教育長 すべての分野に関連しますが、人数を指標にしているものは人口減

少社会になってきますので、今までのように右肩上がりの指標は難し

いと捉えています。 

単なる量だけではなく、質もきちんと確かめていかなければいけな

い、一定の求めていきたい量と質と、その両面で見ていく必要がある

ということが課題になっておりますので、それも含めて良いものにし

ていきたいと思っております。 

細江 教育長 ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それでは、次の報告事項に

入ります。 

 

報告事項3「第2回大垣市第2次教育振興基本計画（文化振興分野） 

策定委員会の報告について] 

説明をお願いします。 

大橋  文化振

興課主幹 

報告事項3「第2回大垣市第2次教育振興基本計画（文化振興分野） 

策定委員会の報告について] 

 

主な発言といたしましては、指標の満足度アンケート調査が、子ど

ものみを対象としていることについてご意見をいただきました。アン

ケート調査の対象は参加者全てであり、次世代を担う子どもの満足度

を指標としたことを回答いたしました。 

細江 教育長 今回の改定では全ての分野において、子どもの頃からいろんな経験

を積んでいくことは非常に重要と捉え、子どもに焦点を当てた部分が

色濃くなっています。その点で子どもを評価指標にはしておりますが、
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発言者 発言内容 

子ども対象だけではなく全体を見ながら進めていきます。今回の改定

は、子どもの頃にいろんな体験をさせたいという願いを伝えていきた

いと思っております。 

細江 教育長 ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それでは、次の報告事項に

入ります。 

 

報告事項4「部活動地域移行 新たな実施主体（地域クラブ）の認定

について」 

説明をお願いします。 

林  社会教育

スポーツ課長 

報告事項4「部活動地域移行 新たな実施主体（地域クラブ）の認定

について」 

 

令和6年9月に認定を行った団体は、7団体でございます。 

また、11月下旬からは、競技ごとに地域移行の在り方について協議 

する第3回の「検討チーム」を開催し、引き続き、学校部活動と新たな

実施主体により合意形成ができるよう協議を継続してまいります。 

細江 教育長 部活動は4月と9月が区切りとなる時期ですので、その時に新しく地

域移行のクラブを立ち上げていくことになります。初年度は10校のク

ラブが地域移行しましたが、次の4月にはかなりの数が準備していると

聞いております。 

ただ、文化系については少し遅れておりますので、方向性を定めて

取り組まなければならないと考えています。 

細江 教育長 ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それでは、次の報告事項に

入ります。 

 

報告事項5「寄附採納について」 

説明をお願いします。 

小塩  庶務課

長 

報告事項5「寄附採納について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

委員 田口福寿会からの図書一式は、どのような図書ですか。 

小塩  庶務課

長 

児童用図書で、田口福寿会から指定された図書と学校希望分を、  

各学校に配付いたします。 

委員 冊数も多いですよね。 

小塩  庶務課 はい。書庫も一緒に寄附をいただきました。田口文庫というコーナ
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発言者 発言内容 

長 ーができます。 

細江 教育長 その他ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。 

以上で本日の公開案件は、終了させていただきます。 

 

報告事項6につきましては、関係所属長以外は退席となりますので、

全体を通じて何かございましたら、ここでご発言をお願いいたします。 

 関係所属長以外退席 

細江 教育長 それでは、非公開の報告事項に入ります。 

 

報告事項6「学校のいじめに関する重大事態（発生に関する報告）に

ついて」 

説明をお願いします。 

小倉  学校教

育課長 

報告事項6「学校のいじめに関する重大事態（発生に関する報告）に

ついて」 

＜別紙資料にて説明＞ 

 ＜非公開＞ 委員意見 4件 

細江 教育長 これをもちまして、本日の定例教育委員会を閉会させていただきま
す。 

鈴木  庶務課

長 

＜次回開催＞ 

と き 令和6年11月27日（水）13:30～ 

ところ 上石津学園3階 会議室 

閉会 14:50 


